

令和6年度開発協力プレスツアーの実施

令和7年3月3日～4日、当館は、現地メディア向けプレスツアーを実施し、新聞・テレビ4社6名のジャーナリストとカメラマンが参加しました。このプレスツアーは、我が国の開発協力が現地メディアで取り上げられる機会を増やすとともに、ジンバブエの政府関係者、知識層及び国民への情報発信を強化するためのものです。

3月3日、プレス一行は、ジンバブエ南部のマシゴ州ビキタ郡の草の根・人間の安全保障無償「ビキタ郡マショコ・クリスチャン病院におけるレントゲン機材整備計画」でレントゲン機材を供与したマショコ・クリスチャン病院を訪れ、被供与団体であるソリダーメド・プロジェクト担当官及びブング同病院代表から、同病院における供与されたレントゲン機材による X 線による診断費用は、ハラレなど都市部の大病院に比べて安価であることから、遠隔地にもかかわらず、年間 700 人と多くの患者が同病院を訪れており、供与機材が有効に活用されていることなどについて説明を受けました。

続いて、3月4日午前は、同州ムウェネジ郡の草の根・人間の安全保障無償「ムウェネジ郡ゴマ農家のための作物保管倉庫建設計画」で建設中のゴマ集積保管倉庫などを訪問しました。同倉庫の建設を実施する被供与団体 SAT 代表等にインタビューが行われ、我が国へのゴマ輸出も含め、ゴマの生産拡大や品質確保のために保管倉庫等が重要であることなどについて、理解を深めました。

さらに同日午後には、WFP の案内で、同郡の国際機関連携無償「気候変動に対する強靱性向上及び持続可能な農業の導入による小規模農家のための生計支援計画(WFP 連携)」において、水源整備や市場志向型農業の研修対象となる小規模農家のゴマ農園を訪れました。プレス一行は、ゴマ生産は気候変動による影響を受けにくいいため所得向上につながっており、家の新築ができた、今後もゴマの生産量を増やしたいといったゴマ生産に携わる農家等の話に耳を傾けました。

2日間のツアー中、我が国支援プロジェクトの受益者や実施団体、地方公共団体関係者へのインタビューを通じ、プレス一行には我が国支援に感謝する生の声が伝えられました。参加したジャーナリストからは「日本の支援プログラムは、遠隔地コミュニティのニーズに対応しようとするもので引きつけられるものがあつた。」等のコメントが寄せられており、本ツアーは参加プレスにとっても有意義なものとなりました。

プレスツアー後、3月4日から6日にかけて、ジンバブエ国営放送、ヘラルド紙、ニューズデイ紙、デイリーニュース紙等で、断続的に本プレスツアーで訪問した我が国開発協力の取り組みが報道されました。

多くの国民が視聴するテレビや新聞で取り上げられることで、ジンバブエ国民の我が国開発協力事業に対する理解がより一層深まることが期待されます。

(参考1) プレスツアー実施状況

○ 3月3日(月)

令和元年度 草の根・人間の安全保障無償「ビキタ郡マシヨコ・クリスチャン病院におけるレントゲン機材整備計画」



供与機材の前で病院長へのインタビュー取材



レントゲン技師へのインタビュー取材



当館経済協力担当官へのインタビュー取材

○ 3月4日(火)

令和6年度 国際機関連携無償「気候変動に対する強靱性向上及び持続可能な農業の導入による小規模農家のための生計支援計画(WFP 連携)」

令和6年度 草の根・人間の安全保障無償「ムウェネジ郡ゴマ農家のための作物保管倉庫建設計画」



WFPプロジェクト担当官へのインタビュー取材
(背景はゴマ農園)



プロジェクトの裨益者である小規模農家夫妻へのインタビュー取材



草の根無償の被供与団体の担当者へのインタビュー取材



当館経済協力担当官へのインタビュー取材

(参考2) 報道関連リンク

○ジンバブエ国営放送

3月6日 ムウェネジ郡でゴマのバリューチェーン・センターが稼働

<https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=1390753335694059>

○ヘラルド紙

3月4日 日本がビキタ郡の保健医療サービスを変革

<https://www.herald.co.zw/japan-transforms-healthcare-services-in-bikita/>

3月5日 日本がゴマ生産に5百万米ドルを投入

<https://www.herald.co.zw/japan-injects-us5-million-into-sesame-production/>

3月6日 小規模農家がジンバブエと日本の農業分野の絆を賞賛

<https://www.herald.co.zw/smallholder-farmers-praise-zim-japan-agricultural-ties/>

○ニューズデイ紙

3月4日 日本がビキタ郡の患者を救う。

<https://www.newsday.co.zw/local-news/article/200039116/japan-rescues-bikita-patients>